
平成３０年度  第２回  運営会議ニュース  
日 時 平成３０年５月１３日（日）13：30～15：１５ 

場 所 県立座間谷戸山公園 パークセンター（レクチャールーム） 
出 席 者 1２名            

議題：各ゾーンエリアの管理について（各団体等からの報告事項） 

●谷戸田の会 

・5 月 12 日に畦塗りと畦の草刈りや水漏れ補修を行った。代掻きの準備のため、荒起し後の田ん

ぼの整理も行った。田植えは 6 月上旬を予定している。 

・谷戸田の２～３ヵ所にシュレーゲルアオガエルの卵塊を見つけた。 

●グリーンタフ・谷戸山公園グループ 

・４月の定例自然観察会の報告など：今年は植物の開花が１～２週間早い。マユミの木が雌雄異株

か雌雄同株かは諸説あるが、わきみずの谷にある木は現時点では雄の木で、森の学校の木は雌であ

る。その他、ジュウニキランソウやカスマグサ等も観察した。 

●座間のホタルを守る会 

・カワニナの育つ明るい環境の維持のため、長屋門付近の水路やわきみずの谷の水路に繁茂したク

レソンを２回除去した。 

・もう少しでホタルが出る時期に入るので、来週頃から調査を始める。パークセンターの飼育展示

水槽では、50 頭の幼虫のうち 49 頭が上陸した模様。これは目久尻川のホタルなので園内には放

流しない。今年のホタル観察会は、6 月 9 日に公民館行事で、6 月 13 日に公園行事でガイドを行

う。ホタル最新情報：５月１９日初認。２８日現在２０頭。 

●専門委員 

・今日、わきみずの谷のカエル 3 号沼にヒキガエルのおたまじゃくしが群れていた。園内でも場所

ごとに温度の違いなどで産卵の時期が違っていると思われる。 

・アカガエルが数年産卵していないので、絶滅が危ぶまれる。 

・以前の会議で要望した「わきみずの谷の木道のすべり止め」の実施状況はどうか。⇒（管理事務

所）段差部分や剥がれた箇所のすべり止め処置を行った。⇒（専門委員）プラスチック製の木道は

平らな部分もすべりやすいので、すべり止めを追加した方がよいのでは。 

●谷戸山自然ボランティア 

・湿生生態園下流に 2面ある休耕田の間の園路沿いに生えるハルジオンを刈らないでほしい。 

・みちくさ広場に生えるキツネノマゴの種が飛ぶまで、少し草刈りを待ってほしい。タケニグサやクコ

も 1本ずつ位は残したい。また、ネズミムギが生えている。 

・わきみずの谷の野鳥観察ウォール付近にホオジロなどの野鳥を誘致するため、ナンテンやノイバラな

どの植物を園内の他の場所から移植してよいか。⇒委員了承 

・水鳥の池付近に生える株立ちしたサワグルミの枯れた幹を伐採した。 

・本来は南西諸島などにしか生息しないヨツモンカメノコハムシを園内で発見した。 

・最近、園内でテントを張る来園者がいるがいかがなものか。⇒（管理事務所）野鳥の原っぱ等の広場

での利用は認めているが、園路等での設置は不可としている。 

●写楽会 

・ヤマガラが孵化する時期になった。野鳥観察小屋から見える巣箱からも幼鳥が巣立つのでは。シジュ

ウカラは通常、ヤマガラよりも 1カ月位遅い。 

・水鳥の池の中（デッキ対岸付近）に折れ枝が落ちていて、景観的に目立つので撤去すべきと仲間から

言われている。⇒（委員）庭園の様に綺麗にする必要はないと思う。生物の隠れ場所やカイツブリの営

巣に使われる可能性もあるので、残しておくべきでは。 

・前回の会議で話題にしたが、水鳥の池で繁殖しているスッポンの対策はどうなったか。⇒（管理事務



所）スッポンが外来種であるかはっきりしないので、駆除してよいか判断が難しい。⇒（委員）もとも

と園内に生息していなかったことや、他の生物を捕食してしまうこと、また、人への危害（水に入る

際）も考えられるため、増えすぎないよう適度に除去すべきでは。 

・湿生生態園の上池周辺と下池周囲の草地に立ち入る人がいたので注意した。下池の草地は道になって

しまっているので、対策が必要と思う。 

●厚木土木事務所東部センター 

・今後の樹林管理計画の報告については、まとまり次第報告する。 

・伝説の丘の畑に散水栓を設置する工事を今年度行う予定。伝説の丘頂上のあずまや付近の水飲み

場から引き込む予定。また、今年は昨年のコスモスのこぼれ種を開花させ、その後にナノハナの栽

培を計画している。 

●公園管理事務所 

・草刈りの予定について：水鳥の池周辺とわきみずの谷の野鳥観察ウォール前湿地は、明日 14 日

から実施する。湿生生態園は、南側半分を来週中に実施し、一部に生えてきたオニグルミの幼木も

伐採する。外来種のキショウブは花が終わった後に実施。保護エリアの刈残しに注意する。わきみ

ずの谷の木道周辺エリアは、草刈り計画図に基づいて来週中に実施。ノハナショウブとギボウシは

刈り残す。ニリンソウ等のエリアについて、すでにニリンソウの開花は終了しているので、作業効

率を考えて一緒に実施したい。⇒委員了承。みちくさ広場も今月実施する予定。 

・今月の里山保全隊は、森の学校南側樹林地の手入れを行う予定。 

次回開催日 6月 10日（日）13：30～16：00 

※運営会議後の進捗状況や最新情報も必要に応じて記載しています。 

※運営会議への提案や傍聴を希望される方は、公園管理事務所までお申し出下さい。 


